
N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung 
des Jugend- und Sportausschusses (Gemeinde Schacht-Audorf)  

am Donnerstag, 31. Mai 2012, 
im Vereinsheim des TSV Vineta Audorf, Schacht-Audorf, Zum Sportplatz 1 

 

 

 

Beginn: 17:00 Uhr Ende: 18:20 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 5 davon anwesend: 5 
  
Anwesend sind:  

a) stimmberechtigt:  
 Ausschussvorsitzender  
 Manfred Giese  
   
 1. stellv. Ausschussvorsitzende  
 Beate Nielsen  
   
 Ausschussmitglieder  
 Ingo Awe  
 Friedemann Syassen  
 Jörg Pahl  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 

 beratendes Mitglied  
 Frank Bergmann  
   
 Gäste  
 Horst Köller  
 Dr. Gunther Hammermüller  
 Joachim Sievers, TSV Vineta Audorf  
 Wiebke Jastremski, Jugendtreff “Point”  
 Susanne Jost, Jugendtreff “Point”  
 Ellen Voß, TSV Vineta Audorf  
 Dr. Elke Horndasch-Petersen, 

Elternverein „Betreute Grundschule und 
Jugendarbeit SAD e.V.“ 

 

   
 Protokollführer  
 Joachim Haller  
 
Der Ausschussvorsitzende Manfred Giese eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. 
 
Er stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 15. Mai 2012 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und 
Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Herr Giese stellt 
weiterhin fest, dass der Jugend- und Sportausschuss aufgrund der Anzahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Beschlussfassung über die Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.02.2012  

4. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 
Spielplatzes am Jugendtreff "Point" 

 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines 
Bolzplatzes vor dem Schulwald 

 

6. Beratung und Beschlussfassung über den 
Betriebskostenzuschuss an den TSV Vineta Audorf 

 

7. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

8. Verschiedenes  

 
N I C H T  Ö F F E N T L I C H E R  T E I L :  
 
9. Personalangelegenheiten  

10. Verschiedenes  

 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung    

 
Der Jugend- und Sportausschuss beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 9 und 
10 in nicht öffentlicher Sitzung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde    

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.02.2012    

 
Frau Nielsen merkt an, dass zu TOP 10 der Sitzung vom 29.02.2012 die 
Ausschussmitglieder einvernehmlich zugestimmt haben, zukünftig jedes Jahr einen 
Spielplatz zu sanieren. 
 
Herr Giese weist darauf hin, dass Frau Jastremski und Frau Jost an dem nicht 
öffentlichen Teil der Sitzung am 29.02.2012 nicht als Gäste teilgenommen haben. Er 
bittet um entsprechende Streichung. 
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Beschluss: 
 
Das Protokoll der Sitzung des Jugend- und Sportausschusses vom 29.02.2012, TOP 
10, ist dahingehend zu ergänzen, dass die Ausschussmitglieder einvernehmlich 
zugestimmt haben, zukünftig jedes Jahr einen Spielplatz zu sanieren. Im Protokoll 
der nicht öffentlichen Sitzung sind die Gäste Frau Jastremski und Frau Jost zu 
streichen, da sie nicht an dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung teilgenommen 
haben.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 

Spielplatzes am Jugendtreff "Point"   
 

 
Frau Dr. Horndasch-Petersen berichtet, dass zeitweilig 43 – 45 Kinder in der 
betreuten Grundschule betreut werden. Im Außenbereich gibt es für die Kinder kaum 
Möglichkeiten, sich auszutoben. Sie gibt weiter bekannt, dass sich die Betreute 
Grundschule im Falle der Einrichtung einer Spielfläche im Rahmen ihrer 
Möglichkeiten an den Kosten für die Spielgeräte beteiligen wird. Frau Jost merkt an, 
dass auch im Jugendtreff an den Nachmittagen 6 – 10jährige Kinder vor Ort sind, die 
beschäftigt werden wollen. Die Errichtung eines kleinen Spielplatzes mit einer 
Sandkiste oder einem Sandhaufen und weiteren Spielgeräten, wie z.B. einem 
Klettergerüst und einer Schaukel, wäre hilfreich. 
 
Frau Nielsen weist darauf hin, dass der Schulverband Eigentümer dieses 
Grundstücks ist und daher zunächst das Einverständnis des Schulverbandes 
eingeholt werden muss. Gleichzeitig ist darauf zu achten, dass die erforderlichen 
Fluchtwege der Schule nicht beeinträchtigt werden dürfen. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Der Jugend- und Sportausschuss beschließt, zunächst eine Anfrage an den 
Schulverband zu stellen, ob dieser mit einer Nutzung der Fläche als 
Spielplatz/Spielfläche einverstanden ist. Der TOP wird dann ggf. in der 
Novembersitzung abschließend zu beraten sein. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines 
Bolzplatzes vor dem Schulwald   

 

 
Herr Giese trägt vor, dass man ihn wegen der Einrichtung eines Bolzplatzes vor dem 
Schulwald (hinter der Weitsprunganlage) angesprochen hat. Gedacht ist an die 
Aufstellung von zwei Toren ohne Netz (4 m breit und 2 m hoch), die wegen der 
Standfestigkeit durch den gemeindlichen Bauhof einbetoniert werden sollten. Da 
diese Fläche von dem Schulverband gepachtet worden ist, ist auch hier zunächst 
das Einvernehmen des Schulverbandes einzuholen. Anhand des vorliegenden 
Lärmgutachtens ist zudem zu prüfen, ob es zu Problemen durch Lärmbelästigung 
kommen kann. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender  
 
Beschluss: 
 
Der Jugend- und Sportausschuss spricht sich grundsätzlich für die Einrichtung des 
Bolzplatzes vor dem Schulwald aus. Vor einer endgültigen Beschlussfassung ist das 
Einvernehmen des Schulverbandes einzuholen. Voraussetzung für die Einrichtung ist 
weiterhin, dass die Prüfung des Gutachtens ergibt, dass keine beeinträchtigenden 
Lärmbelästigungen für die Wohnbevölkerung zu erwarten sind. Die Verwaltung wird 
gebeten, die voraussichtlichen Kosten für die Errichtung der Tore zu ermitteln. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über den 

Betriebskostenzuschuss an den TSV Vineta Audorf   
 
Herr Joachim Sievers erläutert die Betriebskostenabrechnung 2011 des TSV Vineta 
Audorf und den Antrag vom 17.04.2012 auf Übernahme von 50% der tatsächlichen 
Betriebskosten für das Jahr 2011 und einer Erhöhung des gemeindlichen 
Zuschusses für die Zukunft und zwar auf mindestens 50% der Summe der 
tatsächlichen Betriebskosten aus dem Jahr 2011, weil die Betriebskosten in den 
vergangenen Jahren stark angestiegen sind.  
Er berichtet weiter, dass sich auch der Aufwand für die Instandhaltung der 
Sportanlage, nach nunmehr 10-jährigem Betrieb, bedingt durch Verschleiß und 
veraltete Technik ständig erhöht. Zudem ist im kommenden Jahr die Anschaffung 
eines Kabinenrasenmähers für die rund 5 ha große Fläche erforderlich.  
 
Im Zuge der weiteren Diskussionen er geht folgender  
 
Beschluss: 
 
Der Jugend- und Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, 
 

1. für das Jahr 2011 50% der Summe der tatsächlichen Betriebskosten des TSV 
Vineta Audorf, entsprechend der vorliegenden Betriebskostenabrechnung, zu 
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übernehmen und die erforderlichen Haushaltsmittel im Nachtragshaushalt zur 
Verfügung zu stellen und 

 
2. ab dem Jahr 2012 einen Zuschuss in Höhe von 50% der tatsächlichen 

Betriebskosten bis zu einem maximalen Höchstbetrag von 28.000,00 Euro zu 
gewähren. 

 
Über die Bezuschussung der Anschaffung eines neuen Kabinenrasenmähers soll 
darüber hinaus in der nächsten Sitzung des Ausschusses beraten werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 7.: Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
TOP 8.: Verschiedenes   
 
Herr Sievers berichtet, dass beide Sporthallen wegen Mängeln an dem Hallenboden 
gesperrt wurden. Er bemängelt, dass der Sportwart hierüber nicht informiert wurde. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der 
Ausschussvorsitzende den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.15 Uhr. 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung gibt der 
Ausschussvorsitzende die Beschlüsse aus der nicht öffentlichen Sitzung bekannt.  
Es wurden zwei Personalangelegenheiten betreffend den Personalkostenzuschuss 
an die „Betreute Grundschule und Jugendarbeit SAD e.V.“ beschlossen. 
 
 
 

gez. Giese           gez. Haller 
 
        Manfred Giese  Schacht-Audorf, 11. Juni 2012  Joachim Haller 
(Ausschussvorsitzender)       (Protokollführer) 
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